

santé

La maison de retraite Debrou opère sa mutation

L'établissement pour personnes âgées se modernise et se restructure autour de son nouveau directeur. 2009 ne sera qu'une étape de la métamorphose.



Une cérémonie des vœux pleine de bonnes nouvelles, jeudi.

Abdel Kabire Essalhi a pris son poste de direction en septembre dernier. Et en quatre mois, la maison de retraite Debrou retrouve son lustre, des projets et une nouvelle santé, comme en témoignent les six centenaires de l'établissement. C'est le fruit d'un travail au quotidien, fait de rencontres dans les services et auprès des pensionnaires, d'un recensement des besoins et des compétences, d'une enquête sur le bien-être des agents et de leur rapport au travail avec les personnes âgées. Onze nouvelles personnes ont été titularisées.

L'intendance a même été revue et corrigée. Debrou a investi dans des lits neufs (130), une

console de jeu vidéo, une télé grand écran, un home cinéma et un piano dans les cuisines. Création de postes (cadre supérieur de santé, psycho-sophrologue). Ouverture prochaine de l'unité Alzheimer et amélioration extérieure des bâtiments.

Au cours de la cérémonie des vœux, jeudi dernier, Philippe Le Breton a levé un coin de voile sur le projet d'établissement 2013 : création d'un deuxième site rue de Chambray de 130 lits sur un terrain actuellement en cours d'acquisition. Un projet que l'État soutiendra avec d'autres partenaires comme le conseil général.

Bruno Pille

rendez-vous

Permanences des délégués de quartier

Joué-Sud

Florent Petit assure une permanence le jeudi, de 17 h 30 à 18 h 30, au foyer Saint-Léger.

Rabière

Issouf Elli Moussami organise des rencontres citoyennes jeudi 5 mars et jeudi 14 mai, à 18 h, à la Maison pour tous. Il est par ailleurs présent chaque jeudi, de 10 h à 12 h, au centre social Rabière.

Marbellière, le Lac, l'Épan, la Bareusie, Beaulieu, Sainterie, Cruzillère, Clos-Saint-Victor

Alain Gabillet assure une permanence le 1^{er} mardi de chaque mois, de 18 h à 19 h, à la base nautique des Bretonnières et le 1^{er} jeudi de chaque mois, de

18 h à 19 h, au gymnase Beaulieu.

Vallée-Violette, Grande-Bruère

Jean-Marie Maupu assure une permanence le 1^{er} samedi de chaque mois, de 10 h à 12 h, au local jeunes de la Vallée-Violette, place du Marché.

Alouette

Muriel Deschamps assure une permanence le 1^{er} mardi de chaque mois, de 17 h à 19 h, au foyer de l'Alouette.

Joué-Centre, Morier

Pont-Volant

Maryse Sénégon assure une permanence le 1^{er} samedi, de chaque mois, de 9 h 30 à 10 h 30, à l'hôtel de ville.

Formation aux musiques improvisées

Présent en Touraine à l'invitation de Jazz à Tours et du Petit Fauchoux, Andy Emler est un baroudeur de l'improvisation universelle. Ainsi, pour ses nombreuses pièces, ce pianiste turbulent, adepte des grandes formations (MegaOctet), n'hésite pas à puiser son matériel sonore dans des répertoires variés. Il a obtenu en septembre une Victoire du Jazz 2008.

Ce musicien dirigera prochainement une formation à l'improvisation en direction des professeurs des écoles municipales de Musique de Joué-lès-Tours et Saint-Pierre-des-Corps. C'est une vingtaine d'enseignants qui seront ainsi réunis lundi 26 et mardi 27 janvier (école de musique de Saint-Pierre-des-Corps) et jeudi 29 et vendredi 30 janvier (école de musique de Joué-lès-Tours).

nement une formation à l'improvisation en direction des professeurs des écoles municipales de Musique de Joué-lès-Tours et Saint-Pierre-des-Corps. C'est une vingtaine d'enseignants qui seront ainsi réunis lundi 26 et mardi 27 janvier (école de musique de Saint-Pierre-des-Corps) et jeudi 29 et vendredi 30 janvier (école de musique de Joué-lès-Tours).

commerce

La Chiffonnerie ferme ses portes aujourd'hui



Marie-Claude et Gérard Clément partent à la retraite, après avoir tenu pendant trente ans le petit commerce de tissus et retouches La Chiffonnerie, au 25, rue Victor-Hugo.

Dès hier, des clientes fidèles sont passées lui dire au revoir en lui faisant une chaleureuse bise et elle en avait les larmes aux yeux, Marie-Claude.

Fermer définitivement un petit commerce indépendant qu'on a tenu pendant exactement trente ans, ça fait quelque chose, c'est bien normal : « Nous cherchions à vendre depuis un an, mais tout est allé très vite récemment : les repreneurs du fonds ouvriront début février une enseigne spécialisée dans les économies d'énergie. Nous n'avons pas eu le temps de prévenir tout le monde ! »

Ce samedi matin, pour leur dernière journée, Marie-Claude et Gérard offriront le café : « Certains clients doivent encore venir retirer des re-

touches ! » Marie-Claude a ouvert la première Chiffonnerie, vente au détail de tissus, en janvier 1979, rue Aristide-Briand : « Grâce aux vendeurs, M. et Mme David, qui ont bien voulu nous faire confiance. Aujourd'hui encore, je leur dis merci. »

Car elle a adoré son métier, Marie-Claude : « Surtout le contact avec les gens. J'ai connu les mamans, puis les enfants... Il y a aussi le temps passé avec notre fidèle vendeuse, Monique... Je ne sais si de nos jours, beaucoup de petits commerces dureront trente ans. »

Le secret de leur succès ? « C'est aux clients de le dire ! Nous, nous leur adressons un grand merci. »

M.Ba.

dans l'actu



L'élu d'opposition Frédéric Augis lance Ensemble pour Joué-lès-Tours.

Frédéric Augis crée une association d'opposition

Hier soir, l'élu d'opposition Frédéric Augis a invité quelque 250 personnes au lancement de l'association Ensemble pour Joué-lès-Tours.

« Notre but est de réunir toute la droite, commente Frédéric Augis, et de préparer dès maintenant les prochaines élections municipales de 2014. »

Pas de politique politicienne, promet l'élu. « Nous allons nous intéresser aux grands sujets qui concernent Joué : le tramway, l'aménagement du sud de la ville, le commerce. »

Toute la question est de savoir si les partisans de l'autre tête de liste de droite, François Blanchecotte, le suivront...

Ensemble pour Joué-lès-Tours, BP 107, 37300 Joué-lès-Tours, tél. 06.89.76.81.17.

dans la ville

> **Association philatélique jocondienne.** Assemblée générale dimanche 25 janvier, à partir de 9 h, au centre social du Morier.

> **Le Comité d'animation du Morier et le Foyer Saint-Léger** invitent tous les marcheurs à leur randonnée pédestre mensuelle de 15 km sur la commune de Lignéres-de-Touraine, dimanche 25 janvier. Rendez-vous, à 8 h 30, au centre social du Morier ou au Foyer Saint-Léger, à 9 h, place de l'Église, à Lignéres. Participation : 2 €. Tél. 02.47.67.33.99.

> **Réunion d'information sur les réformes du primaire.** Mardi 27 janvier, à 20 h, à l'école élémentaire de la Vallée-Violette, les parents d'élèves de la FCPE organisent une réunion au sujet des réformes de l'école primaire.

Après une lecture de ces réformes, un débat libre et contradictoire aura lieu afin de faire le point après quatre mois d'application.